

# ¿Por qué San Lorenzo es el patrono de los mineros?

La historia señala que San Lorenzo fue uno de los siete diáconos de Roma, ciudad donde fue martirizado en el año 258, por negarse a revelar dónde eran guardados los tesoros de la Iglesia.

Se dice que entre los tesoros de la Iglesia confiados a Lorenzo se encontraba el Santo Grial (la copa usada por Jesús y los Apóstoles en la Última Cena) y que consiguió enviarlo a Huesca, junto a una carta y un inventario, donde fue escondido y olvidado durante siglos. Tras la muerte del Papa, el prefecto de

Roma ordenó a Lorenzo que entregara las riquezas de la Iglesia. Lorenzo entonces pidió tres días para poder recolectarlas. Al tercer día, compareció ante el prefecto, y le presentó a éste los pobres y le dijo que éstos eran los verdaderos tesoros de la Iglesia. Entonces, Lorenzo fue quemado vivo en una hoguera. Su santo se celebra el 10 de agosto, día en el cual según la tradición recibió martirio.

Durante la Edad Media, la fe católica lo declaró santo e inició la tradición de honrarlo como patrono de los mineros, costumbre que llegó a Chile

en fecha desconocida, probablemente por la comunidad de religión con América, y el origen español de dicho mártir.

Aunque en Chile recién en 1985 se comenzó a celebrar en forma oficial el Día del Minero, la fecha es recordada por este sector muchísimo antes, ya que San Lorenzo era celebrado desde el siglo XIX en la iglesia de Tarapacá por devotos que acudían hasta allí ese día.

También es conmemorado desde la década de 1920 por la minería del cobre, específicamente en El Teniente, cuyos mineros pedían libre tal jornada por ser su día.

## MONUMENTO AL MINERO

La antigua empresa Braden Copper decidió hacer un reconocimiento al oficio del minero con un monumento que fue inaugurado en 1927 en Sewell. Este fue inspirado en el trabajador de la mina Abraham Quintana Robles, que posó como modelo para la figura, pero que murió al caer por un pique al año siguiente. En 1982 este monumento fue trasladado a Colón Alto, y hace unos años ha sido reinstalado en la plaza Morgan de Sewell.

Con posterioridad, varias estatuas similares han sido erigidas en Calama, Copiapó, Diego de Almagro, Rancagua y otros lugares.



El monumento al minero.



San Lorenzo, el patrono de los mineros.